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E
poi dicono che i Consiglieri comunali sono lì solo

per “scaldare le poltrone” (come diceva un nostro

vecchio insegnate di scuola media riferendosi a

quegli alunni che a suo avviso non capivano e non stu-

diavano). E invece hanno lavorato tutta la notte. Il frutto

di tanto impegno lo si vedrà nei prossimi mesi, quando

saranno spesi i soldi che hanno impegnato nel Piano

Triennale delle Opere Pubbliche e soprattutto i soldi in-

seriti nel Bilancio di previsione. Cosa si sono detti e cosa

hanno fatto durante il pomeriggio di mercoledì e la suc-

cessiva notte fino al giorno “fatto” di giovedì, ve lo rac-

contiamo nella pagina politica. Qui ci preme sottolineare

un aspetto e formulare una richiesta-auspicio. L'abbiamo

già scritto, ma vale la pena ripeterlo: si trattava del Bi-

lancio di previsione per l'anno 2015. Si, avete ancora una

volta capito bene: i Consiglieri comunali, su trasmissione

della giunta, hanno esitato uno strumento di previsione

di spesa per l'anno...che sta finendo. E' vergognoso, inu-

tile e dispendioso (anche come si è visto di energie fisi-

che) che si arrivi in dirittura d'arrivo e con una sorta di

magia si voti in fase di previsione ciò che è già accaduto

da mesi. E speriamo di esserci spiegati bene. La legge lo

consente e quindi non è stato fatto nulla di illecito, ma

eticamente poco ortodosso sì. L'Amministrazione che ha

trasmesso l'atto con notevole ritardo ha dalla sua parte

la scusante che si è insediata da pochi mesi, che le mo-

dalità di stesura del Bilancio sono cambiate, che fino al-

l'ultimo non si sapeva a quanto ammontassero i

trasferimenti dallo Stato e dalla Regione (abbondante-

mente decurtati per la spending review) e poi la vicenda

dei mutui spalmati in trenta anni di cui vi abbiamo dato

notizia dei giorni scorsi. Tutto legittimo. Ma adesso non

ci sono più scuse. Il sindaco, che è persona seria e ha

preso impegni da mesi in tal senso e altrettanto il suo vice

che si occupa di Bilancio, dopo il meritato riposo not-

turno, dopo un fine settimana passato in famiglia, da lu-

nedì si mettano al lavoro per il Bilancio di previsione per

il 2016. Si chiama di previsione perché nei primi mesi

dell'anno deve impostare il lavoro per tutto l'anno in

corso. Altrimenti è il consuntivo, che è altra cosa. Noi

aspettiamo e vigiliamo.

È passata la nottata
di Gaspare De Blasi
CIL ORSIVO

Se esistesse il guiness dei primati
delle più lunghe sedute consi-
liari, quella andata in scena a

Sala delle Lapidi tra mercoledì pome-
riggio e giovedì mattina avrebbe buone
probabilità di risultare tra le più lunghe
in assoluto. Un dibattito durato 17 ore,
che è andato avanti a oltranza fino al-
l'approvazione del piano triennale delle
opere pubbliche e del bilancio di previ-
sione 2015. Dopo la relazione introdut-
tiva dell'assessore Salvatore Accardi, il
presidente Enzo Sturiano ha di fatto im-
posto l'esame dei 152 punti del piano
triennale, chiedendo chiarimenti ai di-
rigenti sugli interventi effettuati nell'ul-
timo anno e su quelli inizialmente
previsti nel documento votato lo scorso
anno dal Consiglio e poi rimasti ine-
vasi. Inizialmente increduli, i dirigenti
sono rimasti in aula a rispondere punto
per punto fino all'alba, e a poco sono

serviti gli interventi dei consiglieri Cor-
daro e Gandolfo, che dopo un'ora di di-
battito avevano proposto di rinviare
l'approfondimento in corso a una seduta
della commissione accesso agli atti.
Spalleggiato da esponenti della mag-
gioranza e dell'opposizione (tra i più at-
tivi Giovanni Sinacori e Antonio
Vinci), Sturiano è andato fino in fondo,
con una dimostrazione di forza di
fronte al Consiglio, ai dirigenti e alla
giunta che difficilmente verrà dimenti-
cata. “Non ci sto che la classe burocrate
di questa città deve dettare l’agenda
all’amministrazione. Passi per i fatti
tecnici, ma se ci sono valutazioni di-
screzionali, non è accettabile”. E di lì a
poco: “Voglio capire alcune cose. Per
esempio: perché si fa la Chiesa di Ponte
e non quella di contrada Amafi?”. Un
interrogativo seminato lì, in mezzo alla
discussione, che a molti sarà sembrato

marginale. Ma da quel che dicono al-
cuni consiglieri, pare sia stato proprio
il perduto finanziamento per il restauro
della Chiesa di Amafi a scatenare l’ir-
ritazione di Sturiano nei confronti degli
uffici comunali.  Sindaco e assessori,
da parte loro, hanno dovuto prendere
atto delle intenzioni del presidente, pre-
ferendo non pregiudicare l'approva-
zione finale degli atti. Al termine
dell’analisi dei 152 punti del piano
triennale delle opere pubbliche, la pre-
sentazione e l’approvazione a maggio-
ranza di tre emendamenti, la delibera
nel suo complesso è stata esitata posi-
tivamente con 15 voti favorevoli e 8
astenuti. Conclusa la votazione, il con-
sigliere Alessandro Coppola (Una voce
per Marsala) ha annunciato di aver de-
ciso lasciare la maggioranza per pas-
sare all’opposizione. [ ... ]

...continua in seconda

IConsiglieri comunali
socialisti Oreste Alagna
e Letizia Arcara, hanno

presentato una mozione per
quanto concerne la convo-
cazione di un tavolo tecnico
sul Turismo a Marsala. “Si
tratta – scrivono i due – di
stimolare la ripresa econo-
mica nel nostro Comune e
noi crediamo che sia neces-
sario fare un passo in avanti
nella gestione del nostro pa-
trimonio turistico-culturale
coinvolgendo tutti i soggetti
interessati alla questione
cultura e turismo”. Gli
esponenti del PSI ricordano
che nella passata campagna
elettorale amministrativa,
l'Amministrazione guidata
da Alberto Di Girolamo ha
espresso l'intenzione di in-
tervenire in maniera diversa
nel settore. In considera-
zione che la stagione estiva
si è da poco conclusa, i due
consiglieri individuano l'at-
tuale periodo dell'anno
come il migliore per effet-
tuare un consuntivo e per
mettere in campo nuove
progettualità per le stagioni
prossime. Pertanto, Alagna
e Arcara, vorrebbero, con la
loro mozione, impegnare la
loro Giunta a convocare gli
“stati generali” del Turi-
smo, affinchè si occupino di
promuovere fra l'altro, uno
standard minimo di acco-
glienza, individuando le ap-
posite figure professionali
che costruiscano una mappa
delle attività nel nostro ter-
ritorio. Inoltre, i due espo-
nenti auspicano
l'individuazione di linee di
finanziamento a tutti i li-
velli. Bisogna impegnarsi,
hanno affermato, a redigere
una “Carta del Turismo”.
Effettuato questo tentativo,
i progetti derivanti dal ta-
volo tecnico in questione,
dovranno essere presentati
entro 60 giorni all'atten-
zione del Consiglio comu-
nale e della cittadinanza
tutta.

POLITICA

Il Consiglio approva il Bilancio. Bagarre in aula
per il piano triennale delle opere pubbliche

Sturiano incalza i dirigenti sugli interventi effettuati quest'anno. Alex Coppola lascia la maggioranza

Al termine delle indagini coordinate dalla Procura della
Repubblica di Marsala, i Carabinieri della Compagnia
di Marsala unitamente ai finanzieri del Nucleo di Po-

lizia Tributaria di Trapani, hanno dato esecuzione ad un prov-
vedimento di sequestro preventivo disposto dalla Sezione
Misure di Prevenzione del Tribunale di Trapani nei confronti
del pregiudicato Francesco Bianco, 71enne marsalese e del
suo nucleo familiare. L’uomo, già destinatario di sorveglianza
speciale nel 1998, successivamente a quella data, è stato og-
getto di numerosi procedimenti penali per vari reati quali
l'usura e lo sfruttamento della prostituzione. Il decreto è stato
emesso al termine di una serie di accertamenti sviluppati con-
giuntamente dai finanzieri e dai carabinieri, volti a dimostrare,
non solo la pericolosità del soggetto colpito dal provvedi-
mento, testimoniata dai suoi numerosi precedenti penali, ma
anche la notevole sproporzione esistente tra i beni e il tenore
di vita vantati dalla famiglia Bianco ed i redditi dalla stessa

dichiarati negli ultimi anni. Tra i beni oggetto del sequestro fi-
gurano complessivamente35 fabbricati; 16 terreni agricoli; 8
tra autoveicoli, motoveicoli e rimorchi, nonché 13 rapporti
bancari, per un totale di oltre 3.400.000 di euro.  [ ro. ma. ]

CRONACA

Usura, sono stati sequestrati oltre tre milioni
di beni ad un noto pregiudicato marsalese

Al termine delle indagini l'operazione congiunta di Carabinieri e Guardia di Finanza

MARSALA
Alagna e Arcara chiedono un
pronto intervento nel settore

Nota del Psi: “Tavolo
tecnico per Turismo”

LETIZIA ARCARA

LE FORZE DELL’ORDINE DAVANTI L’ABITAZIONE DI FRANCESCO BIANCO
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Alcuni cittadini ci segnalano l'incresciosa situazione che
vige da oltre un mese nella contrada Torre Lunga
Puleo. Qui da oltre 2 mesi manca l'illuminazione pub-

blica, lasciando completamente al buio circa 200 metri di
strada. Si trova al buio anche l'incrocio della zona, peraltro
molto pericoloso e spesso scenario di gravi incidenti. Ma a que-
sto si aggiunge il fatto che la strada è piena di buche soprattutto
ai bordi ed è accaduto che alcune persone, posteggiando l'auto
lungo la strada per raggiungere un noto ristorante della piazza,
sia scesa dalla propria vettura e, non accorgendosi della buca,
sia caduta. “Abbiamo segnalato più volte il problema agli uffici
comunali – ci ha detto il proprietario del locale – e c'è stato
anche un interessamento della Parrocchia Maria Grazia al
Puleo e dei Vigili Urbani. Ma ad oggi restiamo al buio con
gravi disagi per chi lavora soprattutto di sera, mentre dal Co-
mune ci fanno sapere che non ci sono soldi e l'iter è lungo”.
Anche altre contrade del marsalese per la verità, ci hanno se-
gnalato la mancanza della pubblica illuminazione. Al momento
non resta che attendere lo stanziamento dei fondi “Jessica” per
sostituire le vecchie lampade con le nuove LED. Non rimane
che attendere l'inizio dei lavori.   [ c. m. ]

I cittadini segnalano l'assenza dell'illuminazione pubblica da oltre 2 mesi e per circa 200 metri di stradaCRONACA /3

Disagi in contrada Torre Lunga Puleo, manca la luce

[ Il Consiglio approva il Bilancio. Bagarre in aula per il piano
triennale delle opere pubbliche ] - A questo punto, il Consiglio è
passato all'esame del bilancio di previsione 2015 e del pluriennale
2015/2017. Dopo la presentazione del sindaco e del vice, e il parere
favorevole del Collegio dei Revisori dei Conti, si è aperto un con-
fronto durante il quale hanno preso la parola Ginetta Ingrassia, An-
tonio Vinci, Rosanna Genna, Flavio Coppola, Giovanni Sinacori e
Aldo Rodriquez. Poi la presentazione di un emendamento tecnico
da parte della presidenza (esitato positivamente dal Consiglio) con
il quale è stato disposto l’inserimento di 160 mila euro destinati agli
indigenti e alle iniziative natalizie. Infine, la votazione sul bilancio,
approvato con 16 voti favorevoli (compreso Aldo Rodriquez del
M5S), 7 astenuti e 1 voto contrario. “Ringrazio tutti i consiglieri,
sia di maggioranza che di opposizione – ha affermato Alberto Di
Girolamo – per avere adottato un atto di fondamentale importanza
per la nostra collettività. Manterrò gli impegni assunti e presto ci
rivedremo in aula per trattare altre tematiche che interessano la
città”. Da registrare anche la nota del capogruppo dei democratici
a Sala delle Lapidi, Antonio Vinci: “A nome del gruppo del Pd,
esprimo grande soddisfazione per tale importante atto, che nasce
dalla grande fatica di avviare il processo di riallineamento con il
nuovo sistema contabile, in un momento in cui la costante che vale
per tutti i Comuni italiani, è quella dei tagli dei trasferimenti dello
Stato centrale. Il gruppo del Partito Democratico ha convintamente
votato a favore di questo bilancio, ritirando tutti gli emendamenti
presentati; e per questo grande senso di responsabilità ringrazio tutti
i consiglieri. Il Partito Democratico, con l'intero suo gruppo, dimo-
stra di essere colonna portante di questa Amministrazione, di cui
vuol essere pungolo e traino. Sono certo che i cambiamenti imposti
dalla spending review a tutti gli amministratori locali dovranno fun-
gere da stimolo per individuare quelli che sono gli obiettivi da rag-
giungere e le vie innovative per realizzarli. Il compito di un
amministratore locale oggi, infatti, sta nell’effettuare l’obbligata re-

visione della spesa pubblica, non per il mero raggiungimento del-
l’equilibrio dei conti pubblici, bensì per l’efficientamento della
spesa pubblica, guardando al problema da affrontare anche secondo
altre prospettive. Questa è la sfida del futuro, su cui non mancherà
l'azione di proposta del nostro gruppo consiliare”. Il pareggio fi-
nanziario complessivo del Bilancio, ammonta fra entrate e uscite a
poco più di 203 milioni di euro. Tra le voci di spesa corrente (in
tutto, poco meno di 85 milioni di euro), quella più significativa è
relativa alle somme per prestazioni di servizio, che sono quasi 41
milioni di euro, seguita dalle spese per il personale. Previsti, inoltre,
consistenti investimenti pari a quasi 52 milioni di euro finanziati
con fondi comunitari e internazionali, con i mutui contratti con la
Cassa Depositi e Prestiti; nonchè fondi Jessica, avanzi di ammini-
strazione e  fondi regionali e statali. Approvato il bilancio, l'atto è
ripassato nelle mani del dirigente del settore ragioneria Nicola
Fiocca, incaricato di apportare le necessarie modifiche previste in
seguito alla rinegoziazione dei mutui.
[ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA

“Ritiri azione legale contro il circolo locale”PETROSINO

Scontro tra un’autovettura ed uno
scooter ieri mattina a Marsala. Il
sinistro è avvenuto alle ore 8

circa, in contrada Misilla. Coinvolti
nell’incidente: una Opel Astra, alla cui
guida c’era un ragazzo di 37 anni – le cui
iniziali sono B. S. – e uno scooter, con-
dotto da un giovane marsalese di 17 anni
– le cui iniziali sono D. P. -. In partico-

lare, il sinistro è avvenuto all’altezza
della scuola Gurgo. L’Opel Astra, che
proveniva da Paolini verso Marsala cen-
tro, si trovava in una posizione di sosta
di fronte la scuola quando, aprendo lo
sportello per scendere dall’auto, que-
st’ultimo ha urtato violentemente contro
lo scooter che stava viaggiando nella
stessa direzione di marcia. Il giovane, a

causa dell’urto subito, ha finito la sua
corsa riverso sul manto stradale. Sul
posto è giunta l’ambulanza del 118 che
ha condotto il 17enne al Pronto Soc-
corso dell’ospedale “Paolo Borsellino”.
Il sinistro è stato rilevato dalla squadra
infortunistica dei Vigili Urbani, coordi-
nata dall’Ispettore capo Tommaso Tra-
pani.  [ ro. ma. ]

La vettura ha aperto lo sportello urtando lo scooter che stava transitandoCRONACA /1

Scontro tra un’auto e una moto in contrada Misilla

Legambiente Sicilia in-
terviene sulla que-
relle tra il circolo

locale dell'associazione am-
bientalista e il Comune di
Petrosino. La vicenda, come
si ricorderà, si riferisce al-
l'ordinanza sindacale con cui
il primo cittadino Gaspare
Giacalone invitava la comu-
nità petrosinese a non bere
l'acqua del rubinetto e al suc-
cessivo comunicato dira-
mato dal circolo locale, che
secondo il sindaco avrebbe
ingigantito il problema. Da
qui, la successiva denuncia
per “procurato allarme” nei
confronti della presidente
Letizia Pipitone, a cui Le-
gambiente Sicilia esprime
solidarietà, definendo “in-
comprensibile il comporta-
mento del Sindaco di
Petrosino”: “Invece di pren-
dere atto dei problemi e,
quindi, di affrontare e risol-
vere il problema dell’inqui-
namento delle acque potabili
con azioni concrete, spreca
energie, tempo e risorse pub-
bliche per perseguire legal-
mente il Presidente di un
nostro circolo soltanto per-
ché chiede che venga tute-
lata la salute delle persone e
quella del territorio”. Le-
gambiente Sicilia definisce

inoltre “paradossale” la ri-
chiesta di 50 mila euro per
“risarcimento del danno
quantificato”, avanzata per
conto del Comune di Petro-
sino dall'avvocato Valerio
Vartolo. “Ci piacerebbe sa-
pere quale sia questo gravis-
simo danno considerato che
il circolo Legambiente Mar-
sala - Petrosino, in questa
precisa circostanza, non ha
mai attaccato l’amministra-
zione comunale come si
evince dal comunicato
stampa del 16.10.2015  “Ap-
pare evidente che  è esplosa
la bomba ecologica sulla
quale abbiamo vissuto per
anni facendo finta che non ci
fosse. Le responsabilità evi-
dentemente non possono es-
sere attribuite all’attuale
amministrazione comunale
che ha ereditato questo disa-
stro dalle precedenti”. Pro-
babilmente il Sindaco non sa
che nelle nostre ultradecen-
nali battaglie, una querela
non ha mai fermato l’azione
e la determinazione della no-
stra associazione, e per
quanto riguarda l’azione di
risarcimento lo invitiamo a
desistere ritenuta l’evidente
l’infondatezza della richiesta
e la temerarietà della lite”.

Legambiente Sicilia scrive al
sindaco Gaspare Giacalone

IL PASSAGGIO A LIVELLO IN VIA MAZARA

AMMINISTRAZIONE

È stato fissato per il prossimo
30 novembre il termine per la
presentazione delle istanze di
partecipazione alla Consulta
Giovanile. Alla precedente sca-
denza (ottobre), infatti, erano
state pochissime le adesioni ac-
quisite, per altro non rappresen-
tative di tutte le figure richieste
per la costituzione della Con-
sulta. Da qui, la decisione del-
l'Assessorato alle Politiche
Giovanili di riaprire i termini
con l'auspicio di coinvolgere -
con l'apporto costruttivo e re-
sponsabile del mondo della
Scuola e dell'Associazionismo
- i giovani alla vita politico-am-
ministrativa del Comune. La
Consulta Giovanile è aperta a
tutti i giovani, residenti a Mar-
sala, di età compresa tra i 16 e
35 anni, e comprende: un rap-
presentante degli studenti delle
Superiori di Marsala; un rap-
presentante delle associazioni
giovanili regolarmente costi-
tuite e operanti nel territorio; un
rappresentante degli studenti
universitari; un rappresentante
dei giovani immigrati; un rap-
presentante dei diversamente
disabili; un rappresentante
dei giovani disoccupati. Il
modello di domanda da pre-
sentare al Comune è disponi-
bile sul sito istituzionale
www.comune.marsala.tp.it.

Consulta Giovanile,
riaperti i termini

CRONACA /2

Ieri mattina, intorno alle 8 di
mattina, l'ennesimo disagio dei
treni. Lungo la via Vecchia Ma-
zara, all'altezza del secondo
passaggio a livello che collega
la via Mazara con la contrada
Berbaro Rina, il treno che so-
praggiungeva da Mazara si è
improvvisamente fermato. La
causa non un guasto pare, ma il
fatto che le sbarre erano rimaste
aperte. In quel momento infatti,
sopraggiungevano anche delle
auto che attraversavano i binari
per cui dopo aver suonato, il
treno si è dovuto fermare per
evitare danni ben peggiori.
Questo ha bloccato per un
quarto d'ora, venti minuti, tutti
i passaggi a livello della Città
generando l'aumento del traf-
fico nei punti nevralgici del
centro urbano. Non è la prima
volta che accadono in Città di-
sagi ferroviari. Nei giorni scorsi
anche il sindaco Alberto Di Gi-
rolamo aveva incontrato i ver-
tici Trenitalia della Regione
Sicilia per cercare una solu-
zione al problema.

Sbarre aperte, il
treno si arresta

UN MOMENTO DELLA SEDUTA CONSILIARE

A Marsala: TATZEBAO srl, società editrice,
ricerca agenti per sviluppo parco clienti

Nell'ottica di uno sviluppo commerciale, selezioniamo agenti, procacciatori e personale

commerciale, anche senza partita IVA, di entrambi i sessi a cui affidare la vendita dei

nostri servizi. 

Si richiede: - serietà e professionalità - predisposizione al contatto col pubblico - pre-

disposizione al lavoro di gruppo - auto propria. 

Offriamo: - seria opportunità di crescita professionale - formazione e affiancamento costante - trattamento

economico tra i più interessanti sul mercato. Se ritenuti idonei verrete ricontattati per un colloquio conoscitivo.

INSERIRE NELL'EMAIL E/O NEL CV TALE DICITURA: Autorizzo il trattamento dei dati personali contenuti

nel mio curriculum vitae in base art. 13 del D. Lgs. 196/2003. Il presente annuncio è rivolto ad entrambi i sessi,

ai sensi delle leggi 903/77 e 125/91, e a persone di tutte le età e tutte le nazionalità, ai sensi dei decreti

legislativi 215/03 e 216/03.

Inviare curriculum vitae entro e non oltre il 30 novembre 2015 a: marketing@marsalace.it

LA PIAZZA DI CONTRADA TORRE LUNGA PULEO
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CINEMA GOLDEN

Al Cinema Golden questa setti-
mana verrà proiettato l'atteso
“Hunger Games – Il canto della ri-
volta” parte 2 di Francis Lawrence
con on Jennifer Lawrence, Josh
Hutcherson, Julianne Moore, Wes
Chatham, Elden Henson. E' il con-
tinuo della prima parte e si ripartirà
da quella storia. Con tutta Panem
scesa in guerra, Katniss decide di
affrontare il presidente Snow in
una definitiva resa dei conti. In
compagnia di un gruppo di amici
fidati, Katniss parte per una mis-
sione con l'unità del Distretto 13
con l'obiettivo di mettere in scena
un tentato omicidio del presidente
Snow, che dal canto suo è sempre
più ossessionato a distruggere la
ragazza. Le trappole letali, i ne-
mici e le scelte morali metteranno
Katniss a dura prova, più di
quanto abbiano fatto le arene
degli Hunger Games. La pro-
grammazione si terrà alle 18, 20
e 22. Chi presenta una copia di
“Marsala C'è” ha diritto ad uno
sconto sul prezzo del biglietto.

In sala la parte 2 di
“Hunger Games”

ARTE

Si inaugura oggi nella Chiesa di
San Pietro, la mostra personale
del maestro Vito Linares. Dal ti-
tolo eloquente “Unicuique Sui-
num”, Linares esibisce ancora
una volta l'arte dell'essere con-
tro, contro una società omolo-
gata, contro, come in questo
caso, il cibo spazzatura. Nelle
opere di Linares emerge questo
aspetto che, nell'ultimo periodo,
ha allarmato un'intera popola-
zione che a fatica riesce a gestire
gli allarmismi. L'inaugurazione
avrà inizio oggi alle 17. La mo-
stra, ad ingresso libero, termi-
nerà il 30 novembre. Orari di
apertura: 17-20.

Nella Chiesa S. Pietro
le tele di Vito Linares

EVENTI

Il Circolo Legambiente Marsala-
Petrosino ha organizzato
un'escursione alla fiumara del
Sossio. Domenica 22 novembre i
soci di Legambiente e chiunque
volesse partecipare si ritroverà
alle 9 in Piazza Pizzo (ex Inam)
per partire alla volta della Valle
del fiume Sossio. Il percorso è
fatto da sentieri e strade vicinali
per un tempo di percorrenza di 4
ore. Per i soci Legambiente il costo
di partecipazine è di 5; per studenti
medi di 3 euro; per minori di 12
anni gratis; per i nuovi soci la prima
escursione è gratuita; per chi non è
socio la quota è di 7 euro.

Legambiente: una
escursione al Sossio

Gli alunni della III A, della III C e della III F del Liceo
Scientifico “P. Ruggieri” di Marsala, accompagnati
dalle docenti Perricone, Armato e Ingrassia, hanno

partecipato dal 10 al 13 novembre all’esperienza formativa
e didattica del “Festival della Filosofia in Magna Grecia” che
si è tenuta a Catania, Noto, Bronte e Siracusa, luoghi simbolo
della filosofia occidentale e che ha avuto come tematica
“Amore-Odio”. L’esperienza ha consentito agli allievi di con-
cepire la filosofia come un percorso filosofico fuori e dentro
di sé, alla ricerca di conoscenze diverse e alternative rispetto

alla consueta pratica didattica. Sono state proposte ai ragazzi
passeggiate filosofico-teatrali, dialoghi filosofici, laboratori
di filosofia pratica e di filosofia “UN_ANIME” e concorsi;
gli alunni si sono confrontati con se stessi e con gli altri, met-
tendo a nudo emozioni e sentimenti, praticando l’ascolto. “In
un momento storico come quello che stiamo vivendo – dice
la dirigente scolastica Fiorella Florio - lo studio della filoso-
fia assume un alto valore pedagogico, perché permette agli
alunni di potenziare la fiducia in se stessi e di rafforzare il
pensiero critico e divergente”.

Nei luoghi della Magna Grecia i ragazzi hanno vissuto esperienze dal tema “Amore-Odio”SCUOLA

Lo Scientifico di Marsala al Festival della Filosofia 

E’stata notevolmente interes-
sante la giornata divulgativa
organizzata dal CREA (Con-

siglio per la Ricerca in Agricoltura e
l’Analisi dell’Economia Agraria) e
dall’Associazione dei Florovivaisti
Marsalesi sul tema “I substrati alterna-
tivi alla torba nel florovivaismo”. L’in-
contro si è svolto martedì scorso presso
la sede dell’Azienda Agricola Trapani
s.r.l. che ha aperto le porte a numerosi

professionisti del comparto florovivai-
stico marsalese. Dopo i saluti di rito del-
l’agronomo Vincenzo Trapani, titolare
dell’azienda agricola e di Gaspare Bo-
nomo, presidente dei Florovivaisti Mar-
salesi, il relatore Fascella, ricercatore
del CREA, ha introdotto la sua analisi.
“Alla luce delle nuove esigenze di so-
stenibilità delle pratiche agricole – ha
affermato il dottor Fascella – si può par-
lare di nuove esperienze di ricerca e di

nuove tecniche di coltivazioni florovi-
vaistiche miranti alla riduzione dell’im-
patto ambientale. Una su tutte l’impiego
del BIOCHAR , carbone vegetale otte-
nuto da matrici organiche quali sansa,
rifiuti solidi organici, ecc., con processo
di pirolisi a 300/1000° in carenza di os-
sigeno utilizzato ad integrazione dei
substrati di torba”. L’incontro si è con-
cluso con proficui interventi per un sano
dibattito tra gli esperti del settore.

L’incontro si è tenuto nell’Azienda Trapani organizzato dal CREA e dai florovivaisti marsalesiINIZIATIVE

Nuove tecniche nel florovivaismo, esperti a confronto

…è da qualche tempo che  appunto qualche detto “spiciusu”…in
italiano, raccolto  nel mio circondario  dove i giovani (specie quelli
“non allittrati” come li chiamano qui…) si  “buttano” in conversa-
zioni esprimendo i loro “lunghi pensieri intercalandoli con parole
da...“tre- ccani”… Ecco per me questa è la vita, che intorno a me,
è colma di motivi per ridere... se hai il senso dell'umorismo, ti ac-
corgi che non c'è tempo per essere tristi…- Non me ne voglia qual-
che lettore o qualche insegnante  (in “penzione”) se ha già preso
in mano la matita rossa o blu...non serve (!)  perchè  qualche frase
“mammalucchina”…ogni tanto va detta  per “transumanza” come
queste riportate…abbasta, accuminciamo ? *al 187: Senta Signo-
rina  mi rissi mio marito …” fatti  disinnescare la segreteria tele-
fonica “… *Nuccia mia sapissi chiddu chi passu...” Di chi ? “…
.”Soffro di vene Vorticose!” *Cicciu miu non mi devi dire cchiù
nienti:  Di fronte a sti cuosi  arresstu   putrefatto ! ...  *Comu dici
tu…Caru ncigneri, puru iu, “quando muoru  mi fazzu cromare !
*Acchianato nel treno da Ragattisi a Marsala il Ragionieri San-
guedolce ci rissi  “o Zzi Pippinu” ...”Pippinu : , hai  blaterato u bi-
gliettu ? “* * alla Posta…dopo “ora attocca a mia  di tre
pensionati…” L’impiegato risponde  :” senza ammuttari,... ad uno
ad uno non posso avere il dono “dell’obliquità “ ! *alla Capannuc-
cia del Baglio Abele, dopo l’errore di un ragazzo che con il Kite
era finito a velocità sulle barche del molo… Nino “Ciorigno” mi
dice : “Mischinu, iddru un ci curpa appi a essiri un’onda’anonima“!
*Durante una discussione con Tuzzu , Nino “cacauova (per il suo
linguaggio ‘strittu in un suo italiano) apostrofandolo“: “Tuzzo
come palli... almeno l’italiano…sallo! “ *alla cooperativa rì pu-
maruoru un Consigliere si alza risentito e dice : “ abbasta!  Ho ca-
puto…Vi state coagulando tutti contru di mia! “*alla presentazione
di un pretendente della figlia, la madre sussurra a suo  marito –vi-
cino  “ Pinu meu… o bedda matri anche l’occhio ‘va’ dalla sua
parte…” *nella disperazione più assoluta una donna dice alla vi-
cina : “Jenniferri mi devi crirere  non so più  a quale santo  riav-
volgermi…! *Mi ficinu un beddu regalu Signura mia….un
telefonino!... pinzassi….avi puru il GPL !* in Ospedale a Zzi Cic-

cina racconta alla zzì Mummina : “  u sai, un ntisi nenti ntà ll’ope-
razione …picchì mi  ficinu l’autopsia generale.!! * Al supermercato
: “Signorina”….” mi dicissi”: ...Vulissi  un pacco di cotone idrau-
lico ! * In farmacia : Dottoressa m’avi a ddari “l’aspirina di  sup-
postieffervescenti”…! *In banca allo sconto finanziario per il
rinnovo delle cambiali : una Signora : “Raggiuneri mi facissi un
favuri: “mà mittissi pì ddumani” ! * In Banca ai Depositi a Rispar-
mio ….. Claudio : “Signura chi ffacemu ?  ®: “mi calassi! “ (gli
interessi) *in Banca il Maresciallo Trombone, dope l’ennesimo
sollecito,  rivolgendosi confidenzialmente da lontano al funzionario
Barraco : “chi cc’è Martesciallo ? ” :... “Barraco domani vengo e
Ti pacooooo! “. *.. me figghiu avi duluri  ntè cannaruozza : “Si-
gnura mia lo devi pottari dall’otorinolalinguaiatra ! “ * Signura mia
chi bellu viaggiu ! Mio maritu, pinzassi, mi ha portato a Firenzi  e
vittimu u  palazzu degli infissi ! * Dal farmacista : Dutturi mi rassi
aiutu: “Vorrei  una pomata per l’ irpef ….ntà vucca.!.  * Alla Ca-
pannuccia: Cicciu cci lo vuoi diri…che  usannu u ddt ed avutri
bummuletti addivinta cchiù granni  il buco nell’ORZORO.! * Alla
libreria Mondadori di Marsala: Signorina  a mio figlio la profes-
soressa ci assegnò d’accattari il libro “ il  fu Mattia Bazar “! * Alla
Capannuccia : Sintiti ! viriti cà Pietru u ncigneri sinn’acchianò!…
..mi rissi a so zita chi sinni ju a travagghiari negli evirati arabi !
Dissi a telavisioni cà ci fù un incidenti e ntò scuontru ci  fuoru  2
feriti e  4  confusi!. *O dutturi Carcagnolo, mischinu, ci vinni il
morbo di Pakistan!. * Signura mia … pi nnon fari fetu e fumu ci
ddevi mentiri a marmitta paralitica….! *Un ragioniere un po’ ner-
voso al suo interlocutore: “Davanti alla sua prepotenza ‘resto illi-
bato”! *Agli esami di abilitazione all’insegnamento : Mi dica
Signora Ornella : Che lingua si parla in Turchia?... (r) “ma che do-
manda facile… Il turchese”… naturalmente !.. questa breve rac-
colta spero abbia fatto sorridere il lettore… perchè ho sempre
creduto nei valori primari di un “sorriso”…. consapevole come
sono che il mondo è meno serio e più sensibile alla vita. Per mio
carattere credo molto in quegli uomini che  hanno il senso del-
l'umorismo … una delle qualità fondamentali di un individuo re-

ligioso. Diceva San Paolo : “Se non ridi, ti lasci sfuggire moltissimi
misteri della vita: la risata ti rende un bambino innocente e ti col-
lega all'esistenza; ti unisce al fragore dell'oceano, al silenzio delle
stelle, all’arcobaleno del buon Dio. “Ho sempre creduto che, in ef-
fetti, la risata, fa dell'uomo l'unico essere intelligente del mondo,
perché solo chi è intelligente può ridere. Ma l'intelligenza va sti-
molata, va usata, altrimenti si impigrisce e muore. Nel 1957 dopo
un nostro Concerto Folklorico, per il Convegno di Studi Cristiani
ad Assisi,  l’allora Cardinale Roncalli ebbe a rispondere alla Zia
Cristina Varvaro che gli aveva chiesto : “Sua Eminenza faccio pec-
cato se ballo e sorrido”... “Donna Cristina continui sempre così…
Lei andrà in Paradiso al cospetto del Buon Dio … ridendo e bal-
lando! “

Barraco... domani vengo e ti pacoo!(?)
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di

Franco Gambino

Chi Pitittu!                       
da Racc. Ampl.ma L.do Vigo-  da scherzi

n.4299/4300 pag.607- Canti Popolari Siciliani Epoca ‘800 – Origine Ficarazzi PA- 

Mi partu di Palermu a vintun’ura

Và a fazzu culazioni a la Suprana,

Mi manciria tricentu vastidduna

Tuttu lu vinu bonu di la Sala (Partinico)

Mi manciria di ricotta nà tina

Tricentu crasti cu tutta la lana

Ancora la mè panza nun è china

La toccu e sona comun à campana

Haju un pitittu ca mi manciria

Tuttu lu pani chi avi u furnaru

Pi cunpanaggiu mi cci addubbiria

Un pisciteddu di menzu cantàru

Mi manciu porci cu tutti li pila

Mi  manciu crasti cu tutta la lana

Ancora  la mè panza nun è china

Mi sbatti comu un toccu di campana.
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PALLAMANO

Dopo due settimane di stop per via della sosta
e del turno di riposo previsto da calendario, il
Giovinetto torna in campo con una delle par-
tite più classiche e più sentite di questo torneo.
La formazione di Onofrio Fiorino, che in que-
sti 15 giorni ha lavorato alacremente per tro-
vare la miglior condizione fisica ed i giusti
automatismo in campo, sarà impegnata in un
match determinante per la stagione, in quanto
sarà fondamentale vincere per preservare la
zona alta della classifica e, contestualmente,
mantenere inviolato il proprio campo. Arriverà
al palasport di Petrosino il Kelona, squadra
ostica che annovera in organico tanti giovani
di talento e di buona esperienza; in particolare,
meritano menzione Aragona e Saitta, atleti che
vantano presenze in nazionale. Il Giovinetto,
dal canto suo, ha un gruppo di giovani ben al-
lenati da Stefano Rallo con Pantaleo e Mo-
dello, in particolare, che stanno disputando un
bellissimo campionato sostenuti da un gruppo
esperto e di indubbio valore. Alla prima di
campionato, in quel di Palermo, i locali hanno
avuto la meglio sui petrosileni sfruttando la
miglior condizione fisica. Ribadiamo che sarà
una partita tutta da vedere e la società si

aspetta il sostegno del pubblico che potrebbe
essere l'uomo in più per battere il Kelona e sal-
tare in vetta della classifica.

CALCIO III categoria

Domenica scorsa, in occasione del debutto in-
terno nel campionato di terza categoria, la di-
rigenza del Bianco Arancio Petrosino ha
voluto organizzare una presentazione in
grande stile per illustrare il progetto nuovo ed
ambizioso voluto dai tanti giovani entrati in
società; alla presenza, tra gli altri, del sindaco
Giacalone, dell’assessore allo sport Cappello
e dei vecchi dirigenti, si è svolta una cerimonia
molto partecipata nel corso della quale è stata
presentata la rosa guidata dal duo D’Alberti -
Casano (ora anche con ruolo dirigenziale di
presidente e vice presidente). Alle 14.30, la
sfida con il  Nicola Gervasi Guarrato alla
quale hanno assistito mille spettatori circa. Il
match ha visto prevalere i locali con il risultato
di 2-0 per la gioia di tutti i tifosi ed in modo
particolare del primo cittadino, principale pro-
motore del progetto assieme ad una cordata di
sponsor. Per la cronaca le reti sono state se-
gnate da Maggiore, al 23’ del primo tempo, e

da Montalto al 70’; vittoria meritata e sprazzi
di ottimo calcio che hanno permesso ai petro-
sileni di costruire tantissime occasioni, pur-
troppo sprecate, che avrebbero potuto dar vita
ad un risultato molto più pesante. Un plauso
va tributato ai presenti che hanno regalato una
straordinaria cornice che non si vedeva dai
tempi d’oro del Petrosino. I coach Giuseppe
D’Alberti e Fabio Casano si sono dichiarati
soddisfatti della prestazione anche se hanno
sottolineato che ancora c’è molto da lavorare.
A fare da eco alle parole del duo, quelle del
presidente onorario Antonio Galfano, fonda-
tore della Bianco Arancio assieme al profes-
sore Carmelo Aleci e alla dott.ssa Paola
Canino, che ha voluto ringraziare l’ammini-
strazione comunale per il completamento dei
lavori allo stadio, sottolineando che l’obiettivo
della società non e’ calcistico ma bensì sociale;
infine, ha auspicato di vedere sempre la tri-
buna gremita ed ha lanciato un appello per far
avvicinare a questo “giocattolo” sempre più
giovani che potranno usufruire di un’ottima
scuola calcio che vanta una partnership, ormai
consolidata, con il Trapani calcio. 

FLASH DI SPORT

Si è svolto lo scorso weekend a
Bologna, il X° Campionato
Nazionale a squadre di Risiko!

con la partecipazione di 26 squadre da
tutta l'Italia. I lilybetani hanno parte-
cipato con Francesco Bonomo, Duilio
Piccione, Uccia Patti, Giovanni San-
guedolce e Alessandro Ciullo. Il
Campionato è stato vinto dal Club di
Firenze, con 5 primi posti e 3 secondi
posti, mentre la piazza d'onore è an-
data a Bergamo con 5 primi, 1 se-
condo e 2 terzi posti. Sul podio anche
la squadra di Bologna, con gli stessi
piazzamenti della seconda classifi-

cata. A seguire i team di Verona, Bar-
letta e la squadra di Marsala con un
buon 6° posto, migliore classificata
tra i sei club siciliani, che migliora la
7° posizione ottenuta nell'edizione
2014. Miglior risultato ottenuto ri-
mane sempre il 5° posto del 2011. I
prossimi impegni sono giovedì 3 di-
cembre con la finale del Campionato
sociale 2015 tra Cassia, Colicchia,
Piccione ed il vincitore dei play-off
tra Tusa, Bellafiore, Solina e Patti;
domenica 20 dicembre, si terrà il ma-
ster Roccaforte tra i migliori 12 gio-
catori dell'anno 2015.

La squadra marsalese si è classificata al 6° postoGIOCHI

Risiko: il team lilybetano
migliore tra i siciliani 

IL TEAM LILYBETANO

RALLO, PANTALEO E MODELLO

LA BIANCO ARANCIO POCO PRIMA DEL MATCH D’ESORDIO


